



Colonel Abd- El- Aziz Mélian

Président National

Commandeur de la Légion d'Honneur

Grand'Croix de l'Ordre National du Mérite

UNION NATIONALE des ANCIENS COMBATTANTS FRANÇAIS MUSULMANS et leurs ENFANTS

Adresse postale : B. P. 29 - 67064 Strasbourg Cedex
Tél : 06 20 95 96 59 azmeliani93@hotmail.fr

Monsieur Emmanuel MACRON
Président de la République
Palais de l'Elysée
55 rue du Faubourg Saint Honoré
78008 PARIS

Strasbourg le 04 novembre 2025

Monsieur le Président de la République,

Au nom de notre noble Union Nationale des Anciens Combattants Français Musulmans et leurs Enfants –U.N.A.C.F.M.E.- digne héritière de la glorieuse Armée d'Afrique, je veux exprimer notre profonde indignation face à l'injure proférée le 29 octobre 2025 dans l'enceinte même de l'Assemblée Nationale, en séance de la commission de la Défense et des Armées, par le député (LFI) Abdelkader LAHMAR, déclarant publiquement, je cite :

"N'utilisez pas le mot harki, Harki, ça veut dire « traître »...".

Ces propos d'une extrême gravité ont blessé profondément l'ensemble de notre composante nationale et mémorielle des Harkis soldats de France. Ils ont également indigné tous les Français qui connaissent l'engagement des Harkis au service de la France.

Et portant atteinte à son honneur et à sa dignité en toute rigueur, ce parlementaire devra y répondre devant la justice de notre pays.

Vieux soldat de plus de quatre-vingt-dix ans, grand invalide de guerre, permettez-moi de témoigner que j'ai eu la fierté et l'immense honneur, "jeune" lieutenant Saint Cyrien, de commander "au feu" quatre années durant ces braves soldats de France, combattants de l'Armée française, et où j'y ai par trois fois, versé mon sang.

Aussi je veux témoigner que ces braves étaient l'héroïsme le plus pur, mais ils ne le savaient pas.

A l'exemple du valeureux Harki, Commando Saïd BEKKRAR, bien que blessé, s'est porté au secours de son lieutenant très grièvement blessé.

Le 19 décembre 1959, le brave Harki, Saïd BEKKRAR m'a offert une seconde vie, jusqu'à ce jour... à plus de 90 ans.

Le brave Harki Saïd BEKKRAR, sera décoré de la Légion d'Honneur à titre exceptionnel par le Président de la République dans la Cour des Invalides "pour avoir sauvé la vie de son Lieutenant en Algérie".

Les harkis ont servi la République au péril de leur vie et payé leur engagement et leur fidélité, de l'exil, de l'internement, des discriminations, de l'abandon et d'un massacre massif, 60 000 à 80 000 victimes en Algérie.

Ce n'est pas acceptable,

Ce n'est pas digne de la République

Cela blesse l'unité nationale
Quand on blesse un harki, on blesse la France entière.

Certes la France et l'Algérie, c'est une page d'histoire, de l'amour, de l'amertume, et une blessure enfin...

Est-ce une raison pour cet élu de la nation, riche d'une double culture, de cultiver les rancœurs, les frustrations, attiser la haine et creuser davantage le fossé entre les communautés et entre la France et l'Algérie ?

Ne devrait-il pas fidèle à sa mission d'Élu de la République, œuvrer pour relever le défi courageux, résolument tourné vers le futur et porter les bases d'une **réconciliation** plénière qui consolera notre passé commun et nous permettre avec des mots de vie, construire l'Avenir ?

Voilà une noble mission digne d'un parlementaire de la Nation française.

Pour conclure, Monsieur le Président,

Aujourd'hui âgés de 80/90 ans, en dépit des drames vécus, la terrible épreuve de l'exil, j'atteste que ces braves au don discret sont restés dignes et courageux.

Des hommes fidèles aux valeurs de la République

Des hommes fidèles à la Patrie qu'ils ont choisie

Oui j'atteste qu'ils sont l'incarnation de la passion de la France.

Pourriez-vous donc, par un acte symbolique fort, grandement attendu, visant à atténuer la douleur de cette composante nationale et mémorielle injustement outragée, rappeler solennellement à tous nos compatriotes, à tous nos concitoyens que les Harkis sont des français à part entière et pour l'éternité.

Les enfants de la France

Qui sait que le soldat qui dort sous l'Arche Immense du soldat Inconnu n'est pas un tirailleur, zouave, spahi... le grand-père du Harki Saïd BEKKRAR, fils de France.

Non pas par le sang reçu, mais par le sang versé. Ne l'oublions pas.

Honneur aux Harkis.

Vive la République, Vive la France.

Je vous prie de croire, Monsieur le Président de la République, à l'assurance de mes sentiments fidèles et dévoués.



Colonel Aziz MELIANI

Président National de l'U.N.A.C.F.M.E.
Ancien doyen, maire adjoint de Strasbourg
Capitale européenne (1995-2020)